

山北地区まつりイベント情報

～ 地区内の各地域で開催されるまつりイベント情報を紹介します ～

8月28日(日) 脇川集落 大日祭

9月10日(土)～ 勝木集落 八幡宮祭典
9月12日(月)



9月18日(日) 桑川・浜新保・笹川集落
弁天まつり

第3回さんぽく軽トラ市
開催時間：午前9時～11時半まで
会場：ゆり花会館脇国道7号駐車場



第2回軽トラ市から

勝木集落「勝和会」神輿の担ぎ手募集

9月10日(土)から勝木集落で開催する八幡宮祭典で、祭りを主催する勝和会では、「神輿」の担ぎ手を募集しています。

参加を希望する場合は、以下の担当まで事前にご連絡ください。

なお、当日は、飲酒を伴いますのでお車での参加はご遠慮ください。

また、法被等は勝和会で、貸与します。

- ・開催日時：9月10日(土)
13時から18時ころまで
- ・集合場所：さんぽく南小学校前
- 【申込先】 勝和会 大滝
携帯：090-4813-0328

さんぽくまちづくり通信

第15号

発行 山北地区まちづくり協議会

発行日 平成28年(2016年)8月15日

事務局 村上市 山北支所 地域振興課 自治振興室 (住所) 〒959-3993 新潟県村上市府屋232
(TEL)0254-77-3111 (FAX)0254-77-2217 (E-mail)s.shinko-chiiki@city.murakami.lg.jp

さんぽくの元気づくり つながりからの巻き込み



小中学校・地域が連携した「三校クリーン作戦」



講師の指導で集落の一品づくり
「さんじょう会」



地域内外の皆さんが参加する「百姓やってみ隊」



多様な皆さんが今後のまちづくりを検討
「まちづくり計画策定プロジェクト」

山北地区まちづくり協議会は、「定住の里づくり」を基本目標に掲げ、取り組みを進めて早5年。市が「地域の元気づくり」として進める「市民協働のまちづくりの推進」を具現化するため、各種の取り組みを実施しています。

しかし、「地域の元気づくり？」と言っても、具体的に何に取り組めばよいのか？そもそも元気づくりってなんなのか？

抽象的な表現は、広く物事を捉えることはできますが、具体的な事業を進める際は難しく感じることも多くあります。

当地区では、平成元年から各集落等で取り組みを進めてきた魅力ある集落づくり事業を継承し、当協議会設立後は、各集落や各種団体で、様々な視点から具体的な取り組みが進められてきました。

そこには、山北地区まちづくり計画の基本理念となっている「各集落の日常生活を基本とし、地域住民一人ひとりが主人公の地域づくり」の考えがあります。

取り組みを行う際には、より具体的で実効性のあることは大切ですが、さらに、そこに係わる人と人とのつながりから多くの人を「巻き込む」ことが最も大切なことだと感じています。

活動の規模や内容によっては、その巻き込みの範囲も違いますが、今年度も各地域や団体などで様々な取り組みが行われています。

今号では、地区内の各地域で多くの皆さんからの「巻き込み」により取り組まれている事業を紹介します。

編集後記

四季が明瞭な日本では、季節でも時期によっても表し方が様々あります。あじさいが咲きそろう「初夏」、セミが鳴きだし暑さきびしい「盛夏」、夕暮れの涼しさで癒される「晩夏」など。身の回りの草花や生き物、あるいは時々の天候で感じ、日々の暮らしの中で体感した事が言葉として表されているのではと思います。

昨今、「バーチャル」、疑似体験的なことが流行っていると聞きます。物事なんでもそうですが、実際やらないとわからないものと思っています。何よりも具体的に体感することが大切ではないかと思うこのごろです。

各地域で取り組まれた事業を紹介

集落の元気づくり支援事業

「集落一品づくり」

さんじょう会（長坂・遠矢崎）

地域の特産品開発を目指し、昨年度から取り組みを始めています。

昨年は、13本の梅の木を地域の皆さんで植栽し、今年は、梅の実を活かすため「梅ジャム」の試作品づくりを地区内の講師を招き、7月10日（日）実施しました。

そして、出来上がった試作品は7月17日（日）に行われた地域の皆さんが参加する交流会で試食。梅ジャムの味わいととも、地域の未来もみんなで確かめ合いました。



地域づくり団体支援事業

「山北地区ワンハートの集い」

花翔会

6月25日（日）、ゆり花会館を会場に、幅広い年齢層の方から参加していただき、コミュニケーションの場を提供しようと計画。当日は約150人が来場し賑やかに開催されました。

歌や舞踊など多様な趣味をお持ちの地域の皆さん約40人から次々と披露をしていただき、訪れた皆さんから歓声が上がっていました。

主催した団体は「今後も多くの方から参画いただき、魅力的で多くの方が集える事業を継続したい」と話しておりました。



集落公民館活動支援事業

「黒川俣地区体育祭 グラウンドゴルフ大会」

黒川俣地区公民館連絡会

7月24日（日）、晴天の中、黒川俣ふれあいセンター（旧黒川俣小学校）のグラウンドで22チーム約150人が参加し開催されました。

主催したのは、黒川俣地区各集落公民館で、各集落から参加した皆さんは、ホールインワンや打数オーバーなどに一喜一憂しながら楽しみ、「久しぶり」などと声を掛け合い世間話に花が咲くことも・・・。

人と人とを結ぶ今回の大会は、一つのきっかけとして、今後、新しい取り組みに繋がることも期待されると感じました。

写真で見る各地域の行事

4月

19日～5月7日
中継桜まつり 開催



中継桜まつり

5月

11日（月）、12日（火）
花いっぱい運動展開



アートフルロード植栽活動

6月

11日（土）
アートフルロード植栽活動実施
※国道7号「やすらぎの館」植栽事業



さんぽく福祉まつり・
さんぽく軽トラ市

12日（日）
さんぽく福祉まつり・
さんぽく軽トラ市開催

19日（日）
寒川集落花いっぱい運動実施



三校グリーン作戦

21日（火）
三校グリーン作戦
山北地区の小中学生、地域の方が協力し海浜清掃を実施

26日（日）
笹川流れトレッキングロード保全活動
笹川、板貝間の遊歩道環境整備と関係看板の設置を実施



笹川流れトレッキングロード
保全活動

7月

13日（水）
第1回計画策定プロジェクト開催

17日（日）さんぽく軽トラ市開催

18日（月・祝日）
おおごと名水まつり開催
下大蔵あじさい祭り開催



おおごと名水まつり